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ATA DA 54ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE SETEMBRO DE 2013 

DVD A54/2013 
 
Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilásio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano). Às quinze horas e vinte e cinco minutos, o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), verificando a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), informa que, consoante o 
disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, aguardará quinze minutos para nova 
verificação de presença dos senhores Vereadores. Às quinze horas e vinte e nove 
minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 53ª Sessão Ordinária, 
realizada em 17 de setembro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 255/12 (9750) Encaminha PL 44/13, consistente na 
alteração do art. 2º da Lei n. 9.403/12, incluindo o valor da avaliação em FMP [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; (9803) 
Encaminha relatório semestral relativo ao “Programa de Benefício Financeiro”, em 
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atendimento ao parágrafo único do art. 9º da Lei n. 9.457/13 [CIENTE. COM CÓPIA AOS 
SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3640/09A (9844) Indica 
a Sra. Ivone Souza Moreira, em substituição a Sra. Silvane Aragão Valero Courel, a 
compor o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher – CMDM, na condição de suplemente 
representado o Legislativo Andreense [APROVADO]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1679/13 (9804) Indicação 
para manutenção de redutor de velocidade localizado à altura do n. 260 da Av. 
Ibirapitanga, Vila Pires; 966/13 (9805) Indicação para instalação de redutores de 
velocidade em toda extensão da Av. Valentim Magalhães, compreendida entre os bairros 
Vila Guarani e Condomínio Maracanã; 2999/13 (9806) Indicação para limpeza de boca-de-
lobo localizada na esquina das Avenidas Pedro Américo e Valentim Magalhães, Vila 
Homero Thon; 3000/13 (9807) Indicação para poda de árvores localizadas ao longo da 
Rua Boituva, Jardim Progresso. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
3021/13 (9856) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Tebas, em frente à 
casa de n. 81, Parque das Nações; 3021/13 (9857) Indicação para colocação de placa de 
identificação de logradouros públicos na altura do n. 81 da Rua Tebas, Parque das 
Nações; 3022/13 (9858) Indicação para poda urgente da árvore localizada na Rua Taguá, 
em frente ao n. 14, Parque João Ramalho. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1969/13 (9833) Indicação para 
operação tapa-buracos e recapeamento na Rua Sud Menucci, Bairro Camilópolis; 137/13 
(9834) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores das Ruas Carijós e 
Ingá, que solicitam asfaltamento e iluminação pública sobre o leito canalizado do Córrego 
Apiaí, no trecho da Viela Cinco até a Rua Luiz Lobo Neto e Rua das Hortências, Jardim do 
Estádio; 3014/13 (9835) Indicação para refazer as faixas de travessia de pedestres e as 
placas de advertência no cruzamento da Av. Nevada e Ruas Timor, Arizona, Cabo Verde e 
Bahia, Parque Novo Oratório; 915/13 (9836) Indicação para estudos visando à construção 
de uma creche em um terreno localizado no Bairro Sítio dos Vianas; 1386/13 (9837) 
Indicação para abertura da Rua Indústria, no Bairro Sítio dos Vianas, interligando com a 
Rua Santa Rita, na Vila Industrial, em São Bernardo do Campo [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 3025/13 (9866) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Jurueba, altura do n. 7, 
Bairro Recreio da Borda do Campo; 1457/13 (9867) Requerimento de informação sobre o 
protocolado de n. 3051/13, Proc. n. 15305/2013-9, no qual solicita manutenção na manilha 
e construção de galeria pluvial para conter água da chuva na Rua da Grota n. 6, Bairro 
Sítio dos Vianas; 43/13 (9868) Requerimento à AES Eletropaulo de inversão de posição do 
transformador no poste de luz na Rua Henrique Dias, em frente ao n. 10B, Bairro Sítio dos 
Vianas; 44/13 (9869) Requerimento à AES Eletropaulo de limpeza, manutenção e 
construção de barreira de acesso no terreno localizado na Rua Santos Dias da Silva, entre 
os números 40 e 33, Bairro Sítio dos Vianas; 1685/13 (9870) Requerimento de informações 
sobre o protocolado n. 5029/13, Proc. n. 21682/2013-4, no qual solicita que seja alterada 
para mão dupla, com placa indicativa “exceto caminhões”, a Av. São Bernardo do Campo, 



659 
 

Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

iniciando na Rua Carneiro Ribeiro até o cruzamento da Av. São Tomás Mouro com Rua 
Carijós [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS), IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 3009/13 (9823) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Adonis Bernardes, ocorrido em 18 de setembro 
de 2013 [JUSTIFICADO pelo Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás)]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 3023/13 (9861) Indicação para 
que seja tapado o buraco existente na Rua Guerra Junqueira, em frente ao n. 22, Vila 
Humaitá; 708/13 (9862) Indicação para que seja tapado o buraco existente na Rua 
Catiguá, em frente ao n. 492, Parque Erasmo Assunção; 3024/13 (9863) Indicação para 
que sejam tapados os buracos existentes na Rua Antônio Corrêa, em frente aos números 
61 e 89, Vila Guaraciaba; 1113/13 (9864) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a 
extensão da Rua Anhanguera, Vila Curuçá; 811/13 (9865) Requerimento ao Presidente do 
SPTrans de informações sobre a concessão de licenças para o funcionamento dos táxis na 
cidade de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3029/13 (9826) Requerimento de 
informações sobre equipes, profissionais e critérios de fiscalização da Vigilância Sanitária 
em estabelecimentos que manipulam e comercializam alimentos; 2037/13 (9827) Indicação 
para instalação de redutores de velocidade na Rua Adolfo Bastos, na altura do n. 234, 
entre as Ruas Dr. Messuti e Henrique Porchat, Vila Bastos; 3011/13 (9828) Requerimento 
de informações sobre o convênio firmado entre a Prefeitura e a Associação de Volta Para 
Casa; 3012/13 (9829) Requerimento de informações sobre o contrato firmado entre a 
Prefeitura e a empresa Nutricionale Comércio de Alimentos Ltda., através da apresentação 
de cópia integral do referido contrato; 1527/13 (9830) Requerimento ao Consórcio 
Intermunicipal do Grande ABC solicitando contemplar no Programa Travessia Segura, a 
ser implantado no Município de Santo André, a Av. Lino Jardim, altura do n. 1040 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 85/13 (9849) Indicação para melhorar e garantir maior 
segurança de trânsito no cruzamento entre as Ruas Juquiá e Okinawa, Jardim Jamaica; 
3020/13 (9850) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar, Sr. 
Maurício da Silva Inchauspe, de reforço nas rondas ostensivas na região central, sobretudo 
nas imediações da Rua Francisco Amaro. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 3004/13 (9816) Indicação para tapar buracos localizados 
em toda extensão da Rua Antonio Peixoto, Jardim Utinga; 3005/13 (9817) Indicação para 
tapar buraco localizado na Rua Plutão, próximo ao n. 158, Vila Suíça; 3006/13 (9818) 
Indicação para tapar buracos localizados em toda extensão da Rua Laurito, Vila Lutécia; 
3007/13 (9819) Indicação para tapar buracos localizados em toda extensão da Rua Júlio 
Verne, Vila Lutécia; 1444/13 (9820) Indicação para colocação de placa de proibido 
estacionar em um dos lados da Rua Evangelista de Souza, Parque Capuava. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 473/13 (9874) 
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Indicação para que sejam tapados buracos na Av. Itamarati, altura do n. 833, Vila Curuçá; 
3016/13 (9875) Indicação para que sejam tapados buracos na Rua Orixá, altura do n. 34, 
Jardim Alzira Franco. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 477/13 (9845) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Alfredo Angelini, 
Jardim Santa Cristina; 3019/13 (9846) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua 
Rinópolis, Jardim Alvorada; 562/13 (9847) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua 
Cafelândia, Jardim Alvorada; 952/13 (9848) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua 
Joanópolis, Jardim Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 3015/13 (9839) Indicação para vistoria na rede de esgoto da Rua Padre 
Manoel da Nóbrega, Bairro Jardim; 1774/13 (9840) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos munícipes que pleiteiam a revitalização da Praça Lisboa, Vila Palmares; 
300/13 (9841) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos munícipes da Vila 
Palmares, que solicitam a limpeza no leito e às margens do Ribeirão dos Meninos 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS), AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA), EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 3017/13 (9842) Requerimento de informações a respeito da 
Portaria n. 3889.08.2013, que autoriza o afastamento de servidor, sem prejuízo de seus 
vencimentos e demais vantagens; 3018/13 (9843) Requerimento de cópia do Processo n. 
29685/2011-9 [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias)]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
3002/13 (9809) Requerimento de informações sobre o projeto da estação de tratamento de 
água próxima ao Clube de Campo, na região do Pedroso, através de recursos 
provenientes do PAC Saneamento; 2961/13 (9810) Requerimento de cópia integral de 
todos os processos judiciais envolvendo a Companhia de Saneamento Básico do Estado 
de São Paulo – Sabesp e o Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo André – 
Semasa [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG), MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI), IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO), ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 3001/13 (9808) PLCM 115/2013, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de novos empreendimentos imobiliários possuírem sistema de captação e 
reaproveitamento de águas pluviais no âmbito do Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE] [JUSTIFICADO pelo Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 3005/13 (9871) Indicação para serviços de tapa-buraco na Rua Plutão, Vila 
Suíça; 1444/13 (9872) Indicação para serviços de recuperação asfáltica na Rua 
Evangelista de Souza, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORES RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 3027/13 (9873) PLCM 116/2013, que 
institui normas de procedimentos para celebrar convênios e parcerias com entidades que 
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vierem a pleitear verba do Poder Executivo Municipal [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E FINANÇAS] [JUSTIFICADO pelo Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro)]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1650/13 (9821) 
Indicação para capinação, poda, limpeza e manutenção geral no interior da EMEIEF 
Professor João de Barros Pinto, localizada na Rua Londres n. 444, Vila Metalúrgica; 
3010/13 (9824) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua 
Mônaco, Vila Metalúrgica; 1962/13 (9825) Indicação para notificar o proprietário do imóvel 
localizado na Av. Nova Iorque n. 494, Vila Metalúrgica, a capinar e limpar o referido terreno 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 3008/13 (9822) Requerimento visando 
a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Aguida Furtuosa dos Santos, 
ocorrido em 17 de setembro de 2013 [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
3013/13 (9831) Indicação para estudos junto ao Semasa a fim de alterar o horário e a 
forma como é realizada a coleta do lixo no Condomínio Maracanã, próximo do local 
popularmente conhecido como Praça do Quilombo e das Vielas Um e Dois; 748/13 (9832) 
Indicação para adequação de viário e de sinalização horizontal e vertical na Rua Jorge 
Bereta, altura do n. 839, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES 
DA SILVA (TONHO LAGOA) 125/13 (9851) Indicação para urgente limpeza, capinação, 
retirada de entulho no passeio público localizado no Caminho dos Vianas, Jardim Cipreste; 
933/13 (9852) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Av. Hum e 
adjacências, que solicitam melhorias no viário visando a coibir excesso de velocidade, 
Jardim Santo André; 933/13 (9853) Indicação para desobstrução da rede de esgoto 
localizada na Avenida Hum, Jardim Santo André; 2589/13 (9854) Requerimento de 
informações sobre projeto de área de reintegração de posse localizada na Avenida Pedro 
Américo, altura do n. 166, Bairro Homero Thon; 256/13 (9855) Indicação para manutenção 
da travessa localizada na Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila Luzita 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2998/13 (9678) Indicação para 
instalação de coletores de lixo na Praça Cristo Operário, Vila Linda; 2166/13 (9811) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Nelo Rosatti, Jardim 
Alvorada; 876/13 (9812) Indicação para vistoria técnica em árvores em situação de risco 
em vários logradouros de nosso município; 231/13 (9813) Indicação para serviços de poda 
emergencial em árvore localizada em frente ao n. 57 da Rua Lavras, Jardim Alvorada; 
3003/13 (9814) Indicação para serviços de poda de árvore localizada na Rua Marquês de 
Olinda n. 35, Vila Assunção. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 
16h38min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB PMDB PT PTdoB PV PRP PTB 
PDT DEM PSB].  VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Fala que muitas obras estão sendo feitas na cidade pelo Prefeito Carlos Grana, 



662 
 

Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

dentre elas a Passarela da Prestes Maia, bem como o muro de contenção no meio da pista 
para trazer mais segurança para quem transita naquele local. Registra também o início da 
construção do CEU do Jardim Marek, do Jardim Ana Maria e a Creche do Jardim Milena. 
Em seguida registra que algumas obras causam grande impacto no trânsito, como a da 
Sabesp na Av. Ramiro Colleoni e a ponte da Av. do Estado, por isso apresentou o PL 
110/13 para que obras de grande porte como essas sejam executadas diuturnamente, pois 
a obstrução de vias públicas traz muitos problemas para a população e Santo André tem a 
quinta maior frota de veículos do Estado de São Paulo. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Primeiramente registra suas condolências à 
família do Sr. Adonis Bernardes, Presidente do PDT, que faleceu no dia de ontem. Em 
seguida fala do bom trabalho que o Prefeito Carlos Grana vem executando na cidade. 
Registra ainda que hoje será votado, em segunda discussão, o projeto de lei criando o Dia 
Municipal de Doação de Sangue, pois doar sangue é doar vida e agradece a todos os 
Vereadores que são favoráveis ao seu projeto. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Reforça convite para Audiência 
Pública na Casa para tratar sobre a doação de órgãos no próximo dia 27, com a presença 
de representantes do Hospital Mário Covas e de outros hospitais, bem como de lideranças 
da área da saúde da cidade. Fala que buscou informações acerca dos tabletes citados 
pelo Vereador Zacarias na sessão anterior, informa que a Fundação Santo André fará as 
tratativas necessárias para que esses equipamentos retornem para a Secretaria de 
Educação. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala 
que como o convênio com a Fundação acabou esses equipamentos têm de voltar para a 
Secretaria de Educação e é papel do legislador participar apontando também questões 
como essas, pois é patrimônio do município. Fala que Santo André está fazendo 
campanha anual de doação de sangue, uma parceria da Prefeitura, o Jeda e a Diocese de 
Santo André para sensibilizar a população da falta de sangue. Em seguida registra que o 
Ginásio de Esportes do Sacadura Cabral está abandonado desde o ano passado e precisa 
de reforma urgente, que apresentou requerimento nesse sentido e não obteve resposta. 
Fala em seguida que tem muito lixo na cidade, principalmente nas divisas do município, e 
precisa haver força tarefa conjunta entre as Secretarias envolvidas para agilizar a limpeza, 
bem como a Guarda Municipal trabalhar para coibir o depósito de lixo em locais indevidos. 
Finaliza dizendo que encaminhará projeto à Prefeitura para que seja feita campanha nas 
escolas para educar as crianças, bem como os pais para que todos se conscientizem da 
destinação correta do lixo e entulhos das residências. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Cumprimenta o Prefeito Carlos Grana pela construção 
do CEU no Centreville e informa que a captação desses recursos junto ao Governo 
Federal aconteceram na gestão do ex-Prefeito Aidan. Em seguida diz que encaminhou 
requerimento de informações sobre os imóveis ociosos do município, foi lhe respondido 
que a Prefeitura não tem como encaminhar essas informações, como tem muitas 
Secretarias envolvidas não é possível fazer esse levantamento, portanto, pede 
providências urgentes nesse sentido. Finaliza dizendo que a população achou que no dia 
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de ontem seria feita justiça na questão do mensalão, mas isso não ocorreu, pois mudaram 
a justiça e finaliza parafraseando a atriz Regina Duarte dizendo que também tem medo 
disso. Às 17h06min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) requer a suspensão da sessão para reunião da bancada de sustentação 
para discussão da Ordem do Dia, tendo se manifestado o Vereador Evilásio Santana 
Santos (Bahia), sendo aprovada sua solicitação pelo Plenário. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que é reunião da bancada de sustentação. Em 
seguida registra que haverá reunião, às 14:00h, na próxima segunda-feira para tratar 
acerca da taxa do lixo e que após, às 15:00h, haverá reunião para debater alguns projetos 
mais polêmicos que estão em tramitação na Casa. SUSPENSA A SESSÃO entre 
17h10min e 17h45min, para reunião da bancada de sustentação para discussão da Ordem 
do Dia, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo). Pela ordem, o 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) requer adiamento de alguns itens da 
Ordem do Dia, tendo se manifestado os Vereadores Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) e Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), sendo aprovada 
sua solicitação pelo Plenário. ITEM 1º - Segunda discussão e votação da PROPOSTA DE 
EMENDA À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 03/13, protocolo 008529, de autoria de 
Diversos Vereadores, que visa a acrescentar o artigo 87-A no Capítulo II, Título IV da Lei 
Orgânica do Município. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 53/13 opinando 
pela sua Aprovação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 009656. PROCESSO N. 
310/12 - quorum: 2/3 [É lida Emenda Modificativa, protocolo 9656, e encaminhada às 
comissões de origem, sendo apreciada em regime de urgência e com dispensa de parecer, 
a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] [Em discussão: 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE), EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) E AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA)]. Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e 
diz que a emenda apresentada dá direito a ampla defesa, que é a possibilidade da pessoa 
recorrer até última instância para fazer valer o direito do cidadão, assim como está 
acontecendo com o mensalão, que todos tiveram direito ao recurso, portanto, a mesma 
prorrogativa desse ser dada ao cidadão comum. Fala ainda que não houve pedidos para 
que adiasse o seu projeto e infelizmente votaram contrário, portanto, a seu ver, foi o clamor 
da população e da imprensa que fez o projeto ser reapresentado, mas o debate mais 
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aprofundado anteriormente teria evitado toda essa discussão. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita adiamento do Item 1º por uma 
sessão para reestudo da matéria, sendo aprovada sua solicitação. Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, passa a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), que diz que diante da falta de argumentos alguns Vereadores tentam 
confundir as pessoas que estão acompanhando a sessão, pois a ideia inicial do projeto 
Ficha Limpa é da Confederação Nacional dos Bispos do Brasil, foi aprovado na 
Assembleia Legislativa de São Paulo e o Vereador Almir Cicote trouxe o tema para 
discussão na Câmara. Salienta que não votou o projeto inicial por entender que o Tribunal 
de Contas é um órgão político e o Poder Judiciário dá direito de ampla defesa ao cidadão. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). O Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94 do Regimento Interno, fala 
que no início dos debates do projeto Ficha Limpa havia concordado com o Vereador 
Eduardo Leite em discutir a questão do Tribunal de Contas, os Vereadores tinham 10 dias, 
após aprovação em primeira votação, para apresentar emenda corrigindo esse ponto, 
dessa forma a lei estaria em vigor e evitaria toda essa discussão. Registra ainda que os 
Vereadores estão sendo antagônicos nas discussões na Câmara, pois no dia de ontem o 
Supremo Tribunal Federal, que é o órgão máximo do Judiciário do país, deu aos 
condenados pelo mensalão o direito da ampla defesa. Registra acreditar que uma emenda 
será aprovada na próxima terça-feira, pela maioria dos Vereadores, entendendo que o 
direito de recorrer cabe a qualquer cidadão. Finaliza dizendo que para mudar o Código 
Penal, mudar a lei cabe ao Congresso Nacional. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94 do Regimento Interno, passa a palavra ao 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), que diz argumentos não lhe falta para se dirigir 
à população. Em seguida pergunta se a Comissão da Verdade da Casa discutirá o 
Cemitério de Perus, onde estão enterrados cadáveres da ditadura, pois o PT fez 
acusações ao Paulo Maluf acerca dessa questão, mas que na eleição passada houve 
acordo entre Lula e Maluf para que esse apoiasse a candidatura de Fernando Haddad à 
Prefeitura de São Paulo. Fala ainda que a discussão que se está travando, no momento, 
acerca do projeto Ficha Limpa é mais de questão de autoria, pois o que se percebe é que 
votaram contrários anteriormente para reapresentar com novo autor. Finaliza pedindo para 
que sejam separadas as falas do Vereador Eduardo Leite nas discussões do projeto do 
Vereador Almir Cicote para que todos tenham clareza das incoerências nas discussões 
atuais. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 22/13, 
protocolo 006057, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
denominação de prolongamento da Rua Vidal de Negreiros, localizados no Bairro Silveira, 
no Município de Santo André. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela 
sua aprovação. PROCESSO N. 2.271/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 3º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 29/13, protocolo 007662, 
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encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a redação da Lei nº 6.045, de 25 de 
junho de 1984, que autoriza o Poder Executivo a conceder direito real de uso ao Lions 
Clube de Santo André Campestre. As Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano 
apresentaram o parecer nº 5/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.549/13 - 
quorum: 2/3 [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS, Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausente Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 4º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 36/13, protocolo 008437, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras 
providências. As Comissões de JUSTIÇA e de Finanças apresentaram o Parecer nº 12/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.706/13 - quorum: M.A. [APROVADO 
POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS, Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); ausente 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 5º - SEGUNDA discussão e votação 
do PROJETO DE LEI CM 37/13, protocolo 004272, de autoria do Vereador Alemão Duarte, 
que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal de Doação Voluntária de Sangue. As 
Comissões de Justiça e de Saúde exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. 
Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 005873. PROCESSO N. 2.770/09 - quorum: 
m.s. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) solicita 
dispensa da leitura da emenda, tendo em vista que ser do conhecimento dos Vereadores, 
sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) solicita regime de urgência com dispensa de parecer, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADA A EMENDA] [APROVADO O 



666 
 

Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

PROJETO] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 55/13, protocolo 005456, de autoria do Vereador Roberto 
Rautenberg, que institui o “Dia Municipal de incentivo ao plantio de árvores” no âmbito do 
Município de Santo André. As Comissões de Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer 
nº 2/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 1.732/03 - quorum: m.s. 
[APROVADO] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as 
ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, 
de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento 
Urbano apresentaram o Parecer nº 03/12 opinando pela sua APROVAÇÃO. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 000641. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 009738. 
PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo 
André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania 
apresentaram Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem 
Aditiva, protocolo 000655. Apresentadas Emenda Aditiva, protocolo 003842 e Emendas 
Modificativas, protocolos 005150, 005613, 005614 e 005615. PROCESSO N. 816/12 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 24/13, protocolo 006110, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre 
a nova estrutura de cargos em comissão da Administração Pública Direta de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. Encaminhada Mensagem 
Aditiva, protocolo 009485. PROCESSO N. 1.650/12 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 25/13, protocolo 
006871, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o município de Santo André 
a celebrar permuta de bem imóvel com particular. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.459/13 - quorum: 
2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
favorável; Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), ausente. Comissão de Finanças: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente. Comissão de Desenvolvimento: Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), favorável; José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), 
favorável] [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS, Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
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Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausente Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 11 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 39/13, protocolo 004326, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição do uso de aparelhos de som, 
portáteis ou instalados em veículos automotores estacionados, nas vias e logradouros 
públicos, nos horários e nas condições que estabelece. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Educação e de Cidadania. PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 46/13, protocolo 005006, de autoria do Vereador Sargento Juliano, que denomina a 
área localizada na Estrada Cata Preta, entre os números 810 e 850, no Parque João 
Ramalho de Praça Inspetor Paulo Maciel Mesquita. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 009594. PROCESSO N. 1.646/12 - 
quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça: Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), favorável; Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), ausente.] [APROVADO] ITEM 13 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 57/13, protocolo 005488, de autoria 
do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que dispõe sobre a emissão de ruídos 
sonoros provenientes de aparelhos de som instalados em veículos automotores 
estacionados, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, 
de Cidadania e de Segurança Pública. PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e 
outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe 
sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 31/13, protocolo 007872, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei nº 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a concessão do Alvará 
de Funcionamento e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.833/05 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 16 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
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36/13, protocolo 005665, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que dispõe sobre a 
instituição do “Dia Municipal da Liberdade Religiosa” no âmbito do Município de Santo 
André, a ser comemorado anualmente no dia 25 de maio e dá outras providências. As 
Comissões de Justiça e de Cidadania apresentaram o Parecer nº 02/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 2.211/13 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 17 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a reserva de vagas de estacionamento de 
shoppings-centers, centros comerciais e hipermercados para gestantes e pessoas com 
crianças de colo, no âmbito do Município de Santo André, e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 18 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 58/13, protocolo 005592, de autoria do Vereador Edson 
Sardano, que altera o art. 1º da Lei nº 1.679, de 9 de maio de 1961, que dispõe sobre a 
concessão de bolsas de estudos para especialização de professores municipais na 
educação de pessoas com deficiência intelectual. As Comissões de Justiça e de Cidadania 
apresentaram o Parecer nº 03/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.179/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 19 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 60/13, protocolo 005640, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a denominar 
“Praça Nicolau de Gennaro” a rotatória com área verde localizada na confluência das Ruas 
Caminho do Pilar e Dom Silvério Pimenta, na Vila Scarpelli, no Município de Santo André. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.243/12 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 20 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 62/13, 
protocolo 005831, de autoria do Vereador Edson Sardano, denominando Praça Chico 
Xavier a área localizada na Rua Albert Einstein, ao lado do nº 141 até o início da Rua 
Muritinga, na Vila Valparaíso. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO 
N. 2.229/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 21 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 64/13, protocolo 005897, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho - Montorinho, visando a alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” para 
“Parque Centro de Artes e Esportes Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das 
Artes Vereador Venâncio Neto). Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Educação. PROCESSO N. 2.263/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 22 - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do 
Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de 
Artes e Esportes Unificados Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o 
logradouro público conhecido como Praça das Jaboticabeiras, localizado à Rua 
Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de 
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parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. Pela 
ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) indica o 
nome do Vereador Montorinho para compor a Comissão da Verdade. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que o Vereador Montorinho, como autor 
do requerimento que criou a referida Comissão, já é membro e pede aos outros partidos 
interessados que procurem Vereador para apresentar os nomes dos Vereadores 
interessados, havendo mais de cinco interessados busca-se um acordo para essa 
composição. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão. 
Quando da votação dos Protocolos 9822 e 9823, Voto de Pesar, observou-se um minuto 
de silêncio em homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADO. Às 18h55min, passa-
se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS: VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Defende que as coisas sejam tratadas com 
coerência histórica. Cita que foi informada que o projeto Ficha Limpa tramita na Casa, 
desde 2011, e indaga por que não foi discutido e aprovado na legislatura anterior. Salienta 
que o projeto foi colocado na pauta nesta nova gestão, com vários Vereadores novos. 
Relata que várias acusações foram feitas, inclusive com distribuição de um jornalzinho na 
cidade. Ressalta que, na verdade, o objetivo era estabelecer a discussão, o que não foi 
feito na gestão anterior, pois não acreditam que o balizador de categorizar alguém ficha 
suja ou ficha limpa seja o Tribunal de Contas. Deixa claro que se abstiveram do projeto por 
não haver concordância nem clareza sobre o projeto. Registra que novo projeto foi 
apresentado colocando o Poder Judiciário como órgão balizador, entendendo que assim 
estaria garantida a possibilidade de defesa. Finaliza dizendo que considera educação um 
direito de todos e não privilégio. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Fala que defendeu e continua defendendo a ampla defesa e não 
abre mão disso e que, no dia que foi votado o projeto ora em discussão, deixou claro que 
se absteve de votar por ter convicção de que a ideia é boa, todavia, entendia que aquele 
projeto não o representava, razão pela qual apresentou novo projeto da Ficha Limpa com a 
assinatura dos 21 Vereadores, utilizando o argumento da ampla defesa, que significa a 
pessoa dispor de todos os mecanismos possíveis para provar a inocência, coisa que no 
Tribunal de Contas não é possível. Cita que a ideia original foi do Vereador Almir Cicote, o 
qual merece o aplauso desta Casa, mas entende que a emenda precisa ser revista. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Considera legítimo que a 
Vereadora Bete acompanhe o Vereador Leite, mas sugere que tenha cuidado. Ressalta 
que se referiu ao curso de Direito, formação de nível superior, o que considera privilégio de 
poucos neste país e critica o partido a que a Vereadora pertence, por, há doze anos, estar 
no poder e não ter melhorado o nível de estudo no país. Espera que não seja necessário 
importar mão-de-obra escrava também nessa área. Considera simples o assunto ora 
tratado, que poderia ter sido resolvido com a apresentação de uma emenda ao primeiro 
projeto. Fala que esta é uma Casa de divergências de pensamento, o que é feito de 
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maneira cordial e respeitosa. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) – Fala que ouviu atentamente os argumentos dos vereadores e 
lamenta a falta de objetividade na discussão da matéria e respectivas emendas. Lembra ao 
Vereador Ailton, o qual toda vez que usa a tribuna cita José Dirceu e Delúbio, que foi 
Roberto Jefferson, então presidente nacional do PTB, quem pensou o mensalão e foi 
condenado, ao passo que a imprensa só fala dos petistas envolvidos; cita ainda Valdemar 
da Costa Neto, hoje do PR, que também foi condenado. Lembra que Lula governou 
durante oito anos e o que mais inaugurou no país foi universidade pública federal, que 
estava parada por 50 anos no país. Comenta que acompanhou o voto proferido pelo 
Ministro Celso de Mello, o qual lembrou que tramitou no Congresso Nacional, em 1997, o 
fim dos embargos infringentes, que não foi votado. Lembra que o Código de Ética foi feito 
em nome de todos os Vereadores desta Casa, assim como o Ficha Limpa. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Rechaça afirmação de que 
os Vereadores voltaram atrás na questão do Ficha Limpa depois da pressão recebida por 
parte da imprensa e da opinião pública. Parabeniza o Vereador Leite por sua inteligência e 
capacidade em esclarecer a todos as questões do direito. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala que até agora estão tentando entender por que foi 
rejeitado o projeto do Ficha Limpa, projeto que tramitou por dois anos e não foi votado, no 
ano passado, porque alguns Vereadores já eram contra o projeto e não havia consenso na 
Casa. Não aceita a pecha de intransigente, nem o argumento do Tribunal de Contas ou de 
falta de entendimento para justificar a rejeição do projeto, pois foi feito acordo e conluio 
para votar contra o projeto Ficha Limpa no 1º andar do Executivo, pela base de 
sustentação. Conclui que a rejeição se deu por inveja. Registra que teve conhecimento de 
que o Vereador Leite era favorável à aprovação do projeto. Considera que a apresentação 
de emenda ao projeto seria o caminho mais adequado a ser trilhado. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Sugere ao Vereador Montorinho, que fez 
uma fala com relação ao chefe do mensalão, a apresentação de mais um embargo 
infringente questionando o STF, visto que o STF, diferentemente do alegado pelo Vereador 
Montorinho, diz que o chefe foi José Dirceu e Marcos Valério e não Roberto Jefferson, 
sendo que este, temendo ser o único a ser responsabilizado, foi para a imprensa denunciar 
o esquema de pagamento de propina para que parlamentares votassem projetos de 
interesse da base do governo. Ressalta que não é só o PT, mas todos os partidos têm ou 
tiveram algum tipo de denúncia. Concorda com o Vereador Bahia de que o culpado é o 
Cabral por ter descoberto o país. Responsabiliza a distribuição de cargos para que o Poder 
Legislativo fique rendido ao Poder Executivo, transformando o Legislativo em penduricalho 
do Executivo. Concorda que os culpados sejam responsabilizados por seus atos. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Diz não ter dúvida de 
que está rodeado de bons Vereadores com alto nível de capacidade intelectual e defende 
seja usada essa capacidade para falar de coisas maiores, a fim de obterem grandes 
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conquistas. Ressalta que continuará lutando por mais hospitais para esta cidade. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Diz que apoia o 
Vereador Bahia na questão do hospital, assim como também defende a implantação de 
hospital infantil na cidade, como referência. Parabeniza a todos que estão acompanhando 
a sessão, pois muitos Vereadores já se retiraram do plenário, antes mesmo do término da 
sessão. Diz que está presente em respeito a cada um dos presentes – vereadores, 
assessores e público em geral. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Considera importante avaliar a consequência do voto, pois, no passado, o 
resultado foi trágico para alguns, como, por exemplo, a aprovação de aumento de IPTU. 
Espera que na próxima sessão o projeto do Ficha Limpa seja decidido na próxima sessão, 
pois há outros projetos importantes a serem votados e discussões importantes a serem 
travadas, como, por exemplo, hospital, criação do conselho do idoso, hospital infantil, 
assim como hospital do idoso, a fim de dar atenção especial aos idosos, deixando o 
atendimento nas UPAs e no Centro Hospitalar para outras ocorrências. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezenove horas e trinta e nove minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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